
Об организации университета 
дружбы народов

Председатель Совета Министров СССР Н. С- Хрущев в своей ре
чи в национальном университете -Индонезии «Раджа Мада» сооб
щил, что Советское правительство, желая оказать помощь странам 
Азии, Африки и Латинской Америки в подготовке своих националь
ных кадров —  инженеров, специалистов сельского хозяйства, вра
чей, учителей, экономистов и специалистов по другим отраслям 
знаний, решило учредить в городе Москве университет дружбы на
родов. Это решение принято в связи с тем, что прогрессивные об
щественные и правительственные круги, а также отдельные граж
дане многих стран Азии, Африки и Латинской Америки неоднократ
но обращались с просьбой о расширении подготовки своих нацио
нальных кадров в учебных заведениях Советского Союза. Были 
также учтены пожелания и предложения ряда советских общест
венных организаций о предоставлении молодежи этих стран более 
широкой возможности получать образование в СССР.

Университет дружбы народов организуется при Советском коми
тет солидарности стран Азии и Африки, Союзе советских обществ 
дружбы и культурной связи с зарубежными странами и Всесоюз
ном Центральном Союзе Профессиональных Союзов.

Срок обучения в университете установлен 4 года, а ио медицин
ским наукам — 5 лет.

Для молодежи, не имеющей необходимой подготовки, в составе 
университета создается подготовительный факультет со сроком  
обучения от 1 до 3 лет. На подготовительном факультете будут 
изучаться общеобразовательные предметы, знание которых необхо
димо для поступления в университет, и русский язык. Срок обуче
ния на подготовительном факультете определяется общеобразова
тельной подготовкой поступающих.

Прием в университет дружбы народов будет производиться из 
числа лиц мужского и женского пола в возрасте до 35 лет, неза
висимо от расы, национальности и вероисповедования. Заявления 
о приеме могут подаваться через общественные организации и пра
вительственные учреждения соответствующих стран, через посоль
ства и консульства СССР в этих странах, а также непосредственно 
в университет.

В 1960 году предполагается принять 500 человек с тем, чтобы 
в последующие годы довести общую численность студентов уни
верситета до 3— 4 тысяч человек.

Обучение в университете дружбы народов —  бесплатное. Уни
верситет обеспечивает всех студентов стипендиями, бесплатным 
медицинским обслуживанием и общежитием, принимает па себя рас
ходы по проезду студентов в Москву и обратно.

Для студентов университета будут издаваться необходимые учеб
ники и учебные пособия на русском языке и соответствующих язы
ках народов Азии, Африки и Латинской Америки.

Руководство университетом дружбы народов осуществляется со
ветом университета, состоящим из представителей Советского ко
митета солидарности стран Азии и Африки, Союза советских об
ществ дружбы и культурной связи с зарубежными странами, Все
союзного Центрального Совета Профессиональных Союзов, Комите
та молодежных организаций СССР и Министерства высшего и 
среднего специального образования СССР.

Университет будет приглашать видных ученых из стран Азии, 
Африки, Латинской Америки и других стран для преподаватель
ской работы.

На ленинской трудовой вахте
НА ЧЕТЫРЕ ДНЯ РАНЬШЕ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
По плану совнархоза камерные 

термические печи в пятом цехе 
Новотрубного завода должны бы. 
ли вступить в число действующих 
в третьем квартале этого года.
Коллектив завода взял обяза
тельство— пустить печи в эксплу
атацию к концу месяца — 27 фе. 
враля.

Работники управления капи 
тальным строительством завода 
ка четыре дня раньше взятого по 
обязательству срока — в день 
празднования 42-й годовщины Во. 
оружекмых Сил Советского Сою 
за — закончили монтаж обору
дования

Досрочный ввод в действие 
этого оборудования позволит за 
эти дни выдать много горячека
таных шарикоподшипниковых 
труб.

В  С о в е т е  М и н и с т р о в  С С С Р

ПЕРЕДОВИКИ
Славными показателями встре

тили 42-ю годовщину Советской 
Армии и Военно-Морского Флота 
бетонщики железобетонного цеха 
завода К Ж И . Шесть комплекс
ных бригад, руководимые офи
цером запаса старшим мастером 
А. Д. Кузьменко, февральский 
план выполнили 23 числа.

Особенно хороших результатов 
добилась бригада бетонщиков 
Е. П. Дьяченко, вступившая в 
борьбу за звание бригады ком
мунистического труда, а ко дню 
годовщины Советской Армии и

В ЧЕРА вальцовщик баллонного 
цеха Новотрубного завода 

Иван Терентьевич ЛЯПИН закон
чил свою трудовую смену высо
кими показателями. Производст
венное задание он выполнил ма 
129 процентов, выдав сверх лла. 
на 120 баллонов.

Фото М. Арутюнова.
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Комсомолу города вручено 
Красное знамя У рал ВО

Удержим знамя, /
23 ф&зраля весь советский на

род отмечал 42-ю годовщину на
шей могучей, несокрушимой Со
ветской Армии и Воемно-Мор- 
ского Флота. В этот день в клуб 
Металлургов собрались молодые 
первоуральцы отметить знамена
тельную дату. Кроме того, моло
дежь отмечала радостное собы
тие —  Первоуральска* комсо
мольская организация награжде
на Красным переходящим знаме
нем Уральского Военного Окру
га за высокие результаты в обо
ронно - массовой работе среди 
молодежи.

Митинг открывает секретарь 
горкома ВЛКСМ В. ЖЕГЛОВ.

На трибуне —  военком города 
тов. КАЛМЫКОВ. Он поздравля
ет присутствующих со славной го- 
дозщкной Советской Армии и 
рассказывает о ее боевом пути, 
начиная с первых дней ее обра
зования. Комсомол, говорит тов. 
Калмыков, был всегда верным 
помощником партии — в 1929 го
ду он взял шефство над мор
ским флотом, а в 1931 году — 
над воздушным. Комсомольцы во 
всех войнах, защищая свободу 
своей Родины, были впереди, слу
жили примером для несоюзной 
молодежи. А когда кончалась 
война, они опять шли вперед, 
восстанавливая разрушенное на. 
родное хозяйство.

Чтобы получить переходящее 
Красное знамя. первоуральская 
молодежь много сделала. Сейчас 
ей предстоит еще больше потру
диться, чтобы удержать его у се
бя.

— Вручается знамя в надеж
ные руки и должно найти здесь 
постоянную прописку, — заканчи
вает выступление тов. Калмыков.

От имени Политического управ
ления УралВО перзоуральцев по
здравляет с праздником тоз. 
МОЛЧАНОВ. Он рассказывает, 
что в соревновании за право по
лучить переходящее Красное 
знамя Уральского Военного Ок
руга участвовали уральские об
ласти. И вот, 19 февраля, обсу- 
диз работу с молодежью в этих 
областях, решили присудить Кра
сное переходящее знамя Перво
уральской комсомольской орга. 
низации. Это знамя будет с это
го года присуждаться той органи
зации, в которой будут к этому 
времени лучшие результаты в 
оборонно - массовой работе с 
молодежью.

—  Я хочу, чтобы это знамя ос
тавалось у вас на долгие, долгие 
годы, —  сказал в заключение 
тов. Молчанов.

После этого тов. Молчанов тор
жественно вручает переходящее 
Красное знамя первому секре
тарю городского комитета комсо
мола тов. Федькину. В ответном 
слове М. ФЕДЬКИН говорит, что 
для того чтобы получить это зна
мя, молодежь хорошо потруди
лась.

Он заверил, что первоураль-- 
ская молодежь приложит все си
лы к тому, чтобы удержать зна
мя в своих руках.

О том, что комсомольская ор
ганизация будет трудиться еще 
лучше на благо Родины, говорил 
допризывник Юрий КАМЕНЕВ,

Участников митинга с Днем Со
ветской Армии и с награждени
ем переходящим Красным знаме
нем горячо поздравили пионеры 
города.

Курсант ГАСИЛОВ и старшина

второй статьи ТРОФИМОВ рас
сказали, как помогла им комсо
мольская организация, когда они 
учились и работали в Первоураль
ске. Они гордятся тем, что ком
сомольская организация их горо
да награждена Красным знаме
нем.

От имени комсомольцев Сверд
ловской области выступил секре
тарь обкома комсомола тоз. КО 
РОЛЕВ.

Хорошо, что знамя досталось 
городу, говорит он, который на
ходится в нашей Свердловской 
области. Он выразил надежду, 
что перзоуральцы и в будущем 
не выпустят знамени из своего 
города. Пусть оно будет непере
ходящим, т. е. останется в Пер
воуральске навсегда, —  закончил 
тоз. Королев.

Тов. ЛЕОНТЬЕВ, первый секре
тарь городского комитета пар
тии, выступая по поручению гор
кома КПСС, сказал:

—  Для Первоуральска выпала 
большая честь —  получить зва
ние знаменоносного города. Это 
является как бы авансом за даль
нейшие успехи.

Торжественная часть закончи
лась выносом Красного переходя
щего знамени, которое в даль
нейшем будет присуждаться той 
комсомольской организации горо
да, в которой будут лучшие по
казатели в оборонно . массовой 
работе.

Очень понразился молодежи 
большой концерт, поставленный 
силами артистов ансамбля песни 
и пляски УралВО.

На митинге было принято обра. 
щение, текст которого приводит
ся ниже.

Флота февральский план выпол
нила на 118 процентов.

А ПОДКОПАЕВ

О Б Р А Щ Е Н И Е
Дорогие товарищи!
В знаменательную дату — 42-ю годовщину Со

ветской Армии и Военно-Морского Флота нашей 
городской организации комсомола вручено пере
ходящее Красное знамя Военного Совета Ураль
ского Военного Округа.

Первоуральская городская комсомольская ор
ганизация совместно с горвоенкоматом, горко
мом ДОСААФ города провела среди молодежи 
большую оборонно-массовую работу. 6 из 10 
комсомольцев являются членами ДОСААФ, 9 из 
10 — значкистами ГТО 1 и II ступеней. Увеличи
лась комсомольская прослойка среди призывни
ков.

Вручение нам переходящего Красного знаме
ни Военного Совета УралВО — высокая оценка 
оборонно-массовой работы городского комсомо
ла. Чтобы удержать это знамя в своих руках, 
надо приложить большие усилия. Поэтому мы 
обращаемся к вам, молодые первоуральцы, с 
призывом:

УЧАСТНИКОВ М ИТИНГА -  
КО М СО М О ЛЬЦ ЕВ И М О Л О Д ЕЖ И - К О  ВСЕМ  

Ю НОШ АМ  И Д ЕВУШ КА М  ГОРОДА 
П ЕРВО УРА ЛЬСКА

Каждый должен стать членом ДО СААФ и ак
тивно участвовать в его работе.

Каждый должен заниматься военно-приклад
ными видами спорта, стать значкистами ГТО I 
и II ступеней.

Настойчиво учиться, повышать свой общеобра
зовательный, политический и культурный уро
вень.

Успешно овладевать специальностями шофе
ров, мотоциклистов, радиотелеграфистов и т. д.

Продолжать и расширять замечательную тра
дицию — дружбу комсомольских организаций 
города и предприятий с армейскими комсомоль
скими организациями.

Мы заверяем Военный Совет УралВО в том, 
что комсомольцы и молодежь города Перво
уральска будут еще лучше трудиться на благо 
нашей Родины, еще шире развернут оборонно
массовую работу и удержат за собой переходя
щее Красное знамя.

Сейчас наша бригада готовится 
к весенней посевной кампании. 
Недавно мы закончили переборку 
45 тонн картофеля. и он готов 
к посеву. Зерно также отсортиро
вано, но его нам нужно обме
нить, так как на семена оно не 
годится.

Одновременно мы вывозим био
топливо для парников, доставля
ем корма для овец и телят, на 
фермы, которые расположены в 
Коновалово,

Но самое основное в бригаде—  
это уход за свиньями. Наши сви-

Развивать животноводство
нарки Г. Казакова, М. Ощепкова, I его необходимо широко пропаган- 
А. Трушкова заботливо ухажива-; дировать, так как это дает воз- 
ют за животными и добиваются можность максимального увели- 
неплохпх результатов. Так, в ян- ; чения выхода свинины, 
варе М. Ощепкова добилась 271 ! Перед нашим колхозом ' стЛы 
граммов среднесуточного привеса важная задача: всемерно развп-
норосят при плане в 250 грам
мов.

Очень помог нам организован-

вать животноводство, для чего 
нужна прочная кормовая база. 
Поэтому мы уже сейчас готовим

вый сбор отходов пищевых про- 1 сельскохозяйственный инвентарь
дуктов. У нас сразу увеличился 
привес свиней. Сбор отходов —  
очень важное и нужное дело и

для сенокосной поры.
С. ПРИБЫТКОВ, 

бригадир колхоза им Кирова



Бывает тай, ВДо 
встретишь однаж
ды человека и на

долго сохранишь в памяти чер
ты его лица. В них нет ни бро
ской красоты, не показного пози
рования, а полны они обаятель
ной простоты, душевности и вни
мания.

Вам хочется поговорить с че
ловеком и, убедившись, что вне
шний облик гармонирует с внут,- 
ренним содержанием вашего зна
комого, вы остаетесь удовлетво
ренными. Такова Зоя Ивановна 
Ермоленко, дежурная подстан
ции Л1 4 Новотрубного завода, 
страховой делегат смены «Д». 
Когда я сказал, что председатель 
цехового комитета М. П. Белоно- 
еов считает ее лучшим страхде
легатом, она с удивлением по
смотрела на меня.

—  А я-то думаю, что он на 
меня сердится. Сколько времени 
добивалась для старшей дежурной 
нашей подстанции В. П. Тимо
феевой путевки на курорт и по
ка только обещания. Человек пе
ренес длительную болезнь и̂  ра
ботает здесь с 1938 года, и се
мья у нее немаленькая...

—  По ведь в цехе народу мпо- 
го, а путевок мало.

—  Все верно, но если не хо
дить, не напоминать, то ничего 
д не добьешься, «под лежачий ка
мень вода не течет»-

Вот уже третий год подряд эта 
немолодая женщина выполпяет 
общественную работу страхделе
гата. Иногда, отдежурив ночную 
смену, она идет на квартиру за
болевшего товарища, чтобы уз
нать, что случилось, не требует-

СТРАХО ВО Й  
Д ЕЛ ЕГА Т

Там, узнав подробно историю бо
лезни, страхделегат просит леча
щего врача выдать курортную 
карточку больному и зачастую 
добивается цели.

Не формально и пе ради сло
ва «общественница», а всем сво
им существом, с чувством любви 
к товарищам по работе выполня
ет она обязанности. (Каждого 
больного Зоя Ивановна не только 
знает в лицо, но ей известны его 
жизнь, материальные условия, 
Производственные дела и диагноз 
болезни.

В работе страхделегата встре
чаются норой удивительные слу
чаи. Добьется она для больного 
курортной карточки, а тот не 
идет за ней. Так, например, на
чальник смепы И. Ф. Трифонов 
всю весну болел и опять на 
больничном... Хороший работник, 
отец большой семьи, фронтовик, 
а за карточкой хоть в принуди
тельном порядке тащи'его, стес
няется, рассказывает Зоя Иванов
на. Впрочем страхделегат не те
ряет надежды, что начальник 
смены проявит '«чудеса храбро
сти» и получит курортную кар
точку.

Слова благодарности в адрес 
страхделегата можно слышать от 
мнбгих товарищей:

—  Я всей душой благодарю 
Зою Ивановну, —  говорит В. П. 
Тимофеева, —  сколько раз она 
навещала меня, когда я болела.-.

Профсоюзная 1кизН ь

ся ли материальная помощь, да Все расспросит, посочувствует те- 
и так просто, своим женским со- бе, как мать, и после этого как-
чувствием помочь человеку, об
рести бодрость духа, уверенность 
в свои силы.

Не однажды приходилось Зое 
Ивановне, проехав из конца в ко
нец города и постояв у закры

то легче на сердце становится.
Чем же объяснить щедрость 

души человеческой?
Очевидно, самой жизнью. 17 

лет Зоя Ивановна проработала в 
цехах Северского металлургиче-

тых ворот больного, спешить ского завода в самой гуще рабо- 
вслед за ним в поликлинику, чего класса и вот уже 11 лет—

К 90-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА

Необыкновенный 
народный вождь

(ИЗ КНИГИ ДЖОНА РИДА 
«10 ДНЕЙ, КОТОРЫЕ ПОТРЯСЛИ МИР»)

Второй Всероссийский съезд 
Советов рабочих и солдатских, 
депутатов открылся. На нем пред. 
ставлено громадное большинство 
Советов. На съезде присутствует 
и ряд делегатов от крестьянских 
Советов... Опираясь на' волю гро. 
/ладного большинства рабочих, 
солдат и крестьян, опираясь «а 
совершившееся в Петрограде по
бедоносное восстание рабочих и 
гарнизона; съезд берет власть в 
свои руки...

Было ровно 8 часов 40 минут, 
когда громовая волна приветст
венных криков и рукоплесканий 
возвестила появление членов пре. 
зидиума и Ленина — великого 
Ленина- среди них. Невысокая ко. 
ренастая фигура с большой лы
сой и выпуклой, крепко посажен
ной головой. Маленькие глаза, 
крупный нос, широкий благород
ный рот, массивный подбородок, 
бритый, но с уже проступавшей 
бородкой, столь известный в про. 
шлом и будущем. Потертый ко
стюм, несколько не по росту 
длинные брюки. Ничего, что на
поминало бы кумира толпы, про
стой, любимый и уважаремый так, 
как, быть может, любили и ува. 
жали лишь немногих вождей в 
истории. Необыкновенный народ
ный вождь, вождь исключительно 
благодаря своему интеллекту, 
чуждый какой бы то ни было ри
совки, не поддающийся настрое-
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[ ниям, твердый, непреклонный, без 
эффектных пристрастий, но обла
дающий могучим умением рас
крыть сложнейшие идеи в самых 
простых словах и дать глубокий 
анализ конкретной обстановки при 
сочетании проницательной гибко
сти и дерзновенной смелости 
ума...

Но вот на трибуне Ленин. Он 
стоял, держась за края трибуны, 
обводя прищуренными глазами 
массу делегатов, и ждал, по-види. 
мому, не замечая нараставшую 
овацию, длившуюся несколько 
минут. Когда ома стихла, он ко
ротко и просто сказал:

«Теперь лора приступать к 
строительству социалистического 
порядка!»

Новый потрясающий грохот че
ловеческой бури.

«Первым нашим делом долж
ны быть практические шаги к 
осуществлению мира... Мы дол
жны предложить народам всех 
воюющих стран мир на основе со
ветских условий без аннексий, без 
контрибуций, на основе свобод
ного самоопределения народно, 
стей. Одновременно с этим мы, 
согласно нашему обещанию, обя
заны опубликовать тайные дого
воры и отказаться от их соблю
дения... Вопрос о войне и мире 
настолько ясен, что. кажется, я 
могу без всяких предисловий ог
ласить проект воззвания к наро
дам всех воюющих стран...».

Ленин говорил, широко откры
вая рот и нам будто улыбаясь; 
грлос агр был е хрипотцой —не

на Новотрубном заводе. В  семен
ной жизни ей не повезло. Одно 
неудачное замужество и всю 
жизнь ни мужа, ни детей. Может 
поэтому пятидесятилетняя жен
щина до сих пор живет в доме с 
вывеской «Молодежное общежи
тие». Тт. Жирнов и Нарбутов- 
ских пообещали в 1959 году ей 
комнату, но, видимо, забыли вы
полнить свои обещания. У Зои 
Ивановны есть отец 86 лет, да и 
сама она пойдет на пенсию, а 
жить по сути дела негде. Не в 
укор будь сказано и цеховому ко
митету электроцеха, который, 
зная о недуге своего лучшего 
страхделегата, не может предо
ставить ей путевки на курорт.

Будем надеяться, что челове
ка, приносящего тепло и заботу 
другим, завод не оставит за сте
ной равнодушия и отблагодарит 
по заслугам.

В. МЕХОНЦЕВ, электрик

НАМ ОТВЕЧАЮТ 
«ОТРЕМОНТИРОВАЛИ»

Тек называлось письмо Т, Ка- 
лигомихиной, помещенное в газе
те 6 февраля. Начальник жилищ
но-коммунального отдела Ново
трубного завода тов. Баев под
твердил правильность изложен
ных фактов. Принимаются меры 
к устранению недостатков.

З а м е т к и  А г и т а т о р а

22 и 23 января 
в Свердловском об
коме КПСС состо
ялся семинар сельских агитато
ров, на котором присутствовало 
около четырехсот человек. До
кладчик М. А. Смирнов расска
зал собравшимся об огромных за
дачах, поставленных нашей пар
тией перед работниками сельско
го хозяйства на семилетие. Затем 
он доложил об успехах работни
ков сельского хозяйства нашей 
области, достигнутых в прошед
шем году. Например, мяса госу
дарству было продано две с по
ловиной годовых нормы. Труже
ники полей вырастили и собра
ли хороший урожай. Недаром на-

В 1900 году 
труженики наше
го колхоза имени 
взяли повышенные обязательст
ва: произвести мяса 1631,5 цен
тнера, из них продать государст
ву полторы тысячи центнеров, 
надоить молока от каждой фу
ражной коровы по 2.700 кило
граммов, продать молока госу
дарству 42 тонны, получить от 
каждой курицы - несушки по 
80 штук яиц и продать государ
ству 45 тысяч штук яиц, полу
чить зерновых по тринадцать 
центнеров с гектара.

Агитаторы делятся 
опытом

ша ооласть была 
награждена орде
ном Ленина.

После доклада участники семи
нара делились опытом работы. 
Выступили агитатор колхоза 
«Рассвет» Камышловского райо
на тов. Чистякова, птичница кол
хоза имени Мичурина Богданови- 
ческого района тов. Чудова, дояр
ка колхоза имени Калинина 
Пышминского района тов. Коло
бова, птичницы Бородулинского 
совхоза тт. Котикова и Шатали
на и многие другие. Все высту
пающие рассказывали о своем 

"опыте работы, брали обязательст
ва на второй год семилетки.

В нашем колхозе
Кирова также

В. и. Ленин и Н. К. Крупская в группе крестьян села Кашино 
Волоколамского уезда Московской губернии на празднике, посвя. 
щенном открытию Кашинской электростанции 14 ноября 1920 года.

Фото Ф . Феофанова.

неприятной, а словно бы приоб
ретенной многолетней привычкой 
к выступлениям —  и звучал так 
ровно, что, казалось, он мог бы 
звучать бее конца... Желая под
черкнуть свою мысль, Ленин сле
гка наклонялся вперед. Никакой 
жестикуляции. Тысячи простых 
лиц напряженно смотрели на не
го, исполненные обожания...

Когда затих гром аплодисмен
тов, Ленин заговорил снова:

«Мы предлагаем съезду при
нять и утвердить это воззвание. 
Мы обращаемся не' только к на  ̂
родам, но и к правительствам, 
потому что обращение к одним 
народам воюющих стран могло 
бы затянуть заключение мира. 
Условия мира будут выработаны 
за время перемирия и ратифици
рованы Учредительным собрани
ем. Устанавливая срок перемирия 
в три месяца, мы хотим дать на
родам возможно долгий отдых 
от кровавой бойни и достаточ
но времени для выбора предста
вителей. Некоторые империали
стические 'правительстве будут 
сопротивляться нашим мирным 
предложениям, мы вовсе не об
манываем себя на этот счет...».

«Резолюция 24— 25 октября, —  
закончил он, —  открывает собою 
эру социалистической револю
ции... Рабочей движение во имя 
мира и социализма добьется по
беды и исполнит свое назначе
ние...».

От его ело* веяло спокойстви
ем и силой, глубоко проникав, 
шимм • людски* души.

Архив ИМЯ.

За первый ме
сяц второго года 

семилетки хороших показателей 
добились доярки тт. Дегтярева и 
Рогожникова, которые иадоилй от 
каждой коровы соответственно: 
261 и 228 килограммов молока 
при плане в 180 килограммов. 
Необходимо отметить хорошую ра
боту свинарок тт. Ощепковой и 
Казаковой. Всех этих работниц 
правление колхоза премировало.

ПОЧЕМУ ОНИ В СТОРОНЕ?

Большим недостатком является 
то, что работники Витимского 
Дома культуры не проводят сре
ди колхозников культурно - мас
совой работы. Они не бывают на 
животноводческих фермах, не 
проводят лекций и докладов на 
сельскохозяйственные и другие 
темы. Да что говорить про фер
мы, когда в полеводческой брига
де, которая находится в ста мет
рах от Дома культуры, ни разу 
не бывали работники культуры. 
А ведь в передовых колхозах об
ласти эта работа стоит , на высо
ком уровне. Так, участник семи
нара, председатель колхоза «За
веты Ильича», Ирбитского райо
на, рассказал, что у них куль
турно - просветительная работа 
ведется по специальному плану. 
Не менее двух раз в неделю ста
вятся концерты и читаются лек
ции «а фермах и в бригадах. 
Этот опыт не мешало бы пере
нять и нам.

в. оглоелин,
агитатор сельхозартели имени 

Кирова.

Новый предмет в школе
Как и другие школы страны, 

Первоуральская средняя школа 
№  20 практически приступила к 
внедрению в жизнь Закона «Об 
укреплении связи школы с жи
знью и о дальнейшем развитии 
системы народного образования 
в СССР».

В новом учебном плане, ва
риант №  2, по которому мы ра
ботаем, для учащихся девятого 
класса включен новый учебный 
предмет —основы производства.

При отсутствии опыта, свое
образии нашего производства 
(рудник) для того чтобы пре
подавание этого нового предме
та поставить более эффективно, 
мы начали заблаговременно го
товиться. Был издан приказ по 
руднику, обязывающий началь
ника отдела техники безопасно
сти тов. Павлова провести с 
учащимися девятого класса 
вводный инструктаж по технике 
безопасности, по производствен
ному обучению: тов. Орлову — 
подготовить 30-часовые програм
мы теоретических и практиче
ских занятий с учащимися по 
профессиям: токарей, электро
слесарей, столяров, маркшейде
ров, лаборантов. Начальник от
дела снабжения тов. Кузьмин 
обязан был приобрести спец
одежду, начальники цехов — 
обеспечить в своих цехах про
ведение террегических занятий 
по оснонн производства. Об.

щее руководство обучением уча
щихся девятых классов в цехах 
и контроль за ходом обучения 
основам производства был воз
ложен на начальника отдела 
кадров тов. Рыбкина.

8 января 1960 года издан при
каз, по которому учащиеся ■ 
количестве 20 человек раскреп
лялись по цехам: 6 человек в
механические мастерские, 5 че
ловек в элекгроремонтные ма
стерские, 5 человек в химлабо- 
раторию и 4 человека в марк
шейдерский отдел.

В результате проведения со
ответствующих бесед с учащи
мися девятиклассники были 
подготовлены и с большой охо
той и желанием ждали первого 
занятия по новому предмету. 
По отзывам начальников цехов 
и мастеров, которые ведут ос
новы производства, учащиеся 
относятся внимательно, серьез
но. с высоким сознанием своей 
ответственности на хорошо и 
отлично освоить основы произ
водства, а возможно и получить 
профессиональный разряд.

Так практически осуществля
ется Закон об укреплении свя
зи школы с жизнью, так пра
вильно его восприняла наша со
ветская молодежь.

А. ОСЕТРОВ, 
директор школы Ме 20.



КРАМАТОРСКИЕ МАШИНОСТРОИТЕЛИ 
СОВЕРШЕНСТВУЮТ ДЕЙСТВУЮЩЕЕ ОБОРУДОВАНИЕ

Сталинская область. Маши
ностроители Ново - Крама
торского завода решили раз
работать своими силами тех
нические проекты и изгото
вить сверх задания более 
трех тысяч тонн оборудова
ния, которое будет использо
вано для модернизации про
катных станов, сталеразли
вочных кранов и других 
крупных агрегатов, сделан
ных в свое время на этом за
воде.

Большую работу по модер
низации действующего' обо
рудования предстоит выпол
нить конструкторам группы 
становых редукторов и ше
стеренных клетей, возглав

ляемой, В. С. Гудилиным. Они 
уже закончили составление 
проектов приводов клетей 
для реконструкции стана 
«1680» на заводе «Запорож- 
сталь». Э ту  работу они вы
полняют в содружестве с 
производственниками. Много 
ценных замечаний, направ
ленных к улучшению конст
рукции отдельных узлов, 
внес слесарь - сборщик меха
нического цеха студент вто
рого курса вечернего отделе
ния Донецкого индустриаль
ного института Алексей Го- 
роденский.

Н а снимке: слесарь А. ГО- 
Р О Д Е Н С К И Й  (слева) и кон
структор В, ГУ Д И Л И Н  за 
работой в цехе.

Фото С. Гендальмапа. $

Для друзей книги
В магазин № 54 Первоураль

ского книготорга на днях посту
пила большая партия различной 
литературы, альбомов, готовален, 
общих тетрадей, карандашей и 
других принадлежностей.

Среди поступивших книг мно
го романов, как, например, рома
ны: С. Леонова «Молодость», 
Т. Борисова «Портартурцы», 
Ф. Эинбаума «Зеленая ветвь»,
Н. Лянгко «Сладкая каторга», 
Пльп Чернова «Мой великий 
брат»- Любители классиков мо
гут приобрести здесь романы —  
Л. Толстова «Анна Каренина» и 
Достоевского «Преступление п 
наказание».

Для любителей зарубежной ли
тературы получены романы: ан
глийской писательницы Марты 
Додд «Посеешь ветер», К. При
чарда «Девяностые годы», «Зо
лотые мили» и «Крылатые се
мена», китайского писателя 
Ай У «В огне рождается сталь», 
книга знаменитых чешских пу
тешественников П. Ганзелка, 
М. Занмунд «Там, за рекою, —  
Аргентина» и роман известного 
иемецкого писателя Э. Ремарка 
«На западном фронте без нере- 
чеп».

Есть книги н на исторические 
темы: историческая хроника
А. Задонского «Денпс Давыдов», 
исторический роман В. Язвиц
кого «Пван III, государь всея Ру 
си». Для краеведов есть хоро
ший сборнпк В. Бирюкова «Кры
латые слова на Урале». Кроме 
того, в магазине имеется боль
шой выбор литературы для де
тей и юношества.

В труболитей
ном цехе Старо- 
трубиого завода 
трудится немало замечательных 
передовиков производства. Кто не 
знает Шестакова Евгения Рома
новича— бригадира слесарей цен
тробежного участка? Это —  тру
долюбивый, скромный, знающий 
и любящий свое дело человек. 
Впервые в цех он пришел в 
1932 году. Вначале был кузне
цом, затем молотобойцем, потом 
слесарем, работал и мастером. 
Первое время, конечно, было не
легко- Но потом, вцолне овладев 
специальностью слесаря, Евгений 
Романович охотно помогал толь
ко что начинающим-

Шестаков является одним из 
активных рационализаторов. Че
ловек пытливой мысли, работает 
творчески, выдумывает, пробу
ет, стремится создать что-то но
вое, полезное, нужное не только 
для своего участка, но и для це
ха в целом. Внося предложение, 
он все продумает, рассчитает, 
сделает и чертеж, затем согласу
ет его с инженерно - технически
ми работниками. Если предложе
ние будет одобрено, принято ко
миссией, он сам работает над его 
внедрением, не считаясь со вре
менем. Бывало не уйдет из цеха 
до тех пор, пока не добьется по
ложительных результатов.

За 1959 год было внедрено 
семь его предложений с экономи
ческим эффектом в 56746 руб

лей. Ёот одйо из них, внесенное 
тт. Шестаковым и Добрыниным, 
—  усовершенствование узла за- 
чеканки опок с гладкого конца 
трубы. Это предложение, во-пер
вых, сокращает операцию на за- 
чеканке одной опоки, во-вторых, 
повышает производительность 
труда формовщика.

Второе предложение, внесенное 
тт. Шестаковым и Послухаевым, 
изменение конструкции скобы 
для зачеканки опоки. Посредст
вом его внедрения значительно 
увеличился срок службы этой 
скобы, надежным стало и крепле- 
пие скобы на опоке, уменьшился 
брак по причине тонкостенности 
труб из-за утечки металла.

Простые советские люди« 
и их дела

В новом году тт. Шестаков, 
Пейчев и Оглоблин внесли цен
ное предложение по изготовле
нию приспособления для правки 
центробежных опок, вышедших 
из строя по кривизне. Если вы
ход из строя опок составляет 
100 штук в год, а стоимость од
ной опоки 1900 рублей, то, как 
видно, над данным предложени
ем стоит поработать.

Рационализаторы В. Д. Оглоб
лин и Г. М. Валенцев внесли 
предложение: усовершенствова
ние узла заката и выката опоки 
в центробежной машине с эконо
мическим эффектом в 28 тысяч 
рублей. А. А. Мачикин, Ф. П. 
Михалев, Н. П. Лузин, П. Т. По- 
слухаев и В. И. Хмелев внесли 
предложение: удлинение трубы 
на участке полуямного способа 
отлива труб, что даст экономии 
220 тысяч рублей.

Так можно бы . продолжить 
список рационализаторов.

Председатель комиссии пар-

лированных трубочек изображе
на зубчатая кремлевская стена 
со звездой. В небесную высь
устремились три советских ис
кусственных спутника Земли, 
мощные баллистические ракеты. 
Тут же изображен атомный дедо-

тййиого кбйтДОля й'6 йаЦионШ^ 
зации, изобретательству и внед
рению новой техники в производ
ство Л. Д. Царева говорит:

—  Значителен вклад наших 
рационализаторов в борьбу за 
рост производительности труда, 
повышение качества продукции и 
улучшение условий труда рабо
чих. Только в прошлом году бы
ло внесено 177 предложений, из 
них внедрено 88 и этим в фонд 
первого года семилетки внесено 
558 тысяч рублей. В 1960 году 
поступило 43 предложения, из 
которых 16 внедрено с экономи
ческим эффектом в 22 тыс. руб.

Люди не только хорошо тру
дятся, но учатся, растут, куль

турно отдыхают.
Т. Послуха- 

св учится на пя
том курсе Свердловского поли
технического института- А. А. 
Мачикип учится на втором кур
се Политехнического института. 
В. А. Мелехин окончил десять 
классов школы рабочей молоде
жи и учится на четвертом курсе 
лесотехнического техникума. 
Д. В. Дрешлюк пришел в цех 
рабочим, а вырос до начальника 
^мены. Он учился в школе ФЗО, 
потом окончил десять классов 
вечерней школы, а теперь учит
ся на первом курсе Политехни
ческого института.

Рабочие и инженерно-техниче
ские работники труболитейного 
цеха обязались во втором году се
милетки добиться более высоких 
показателей в работе. С этой це
лью они дали слово систематиче
ски повышать своп знания через 
сеть политических и технических 
кружков, посещения занятий 
школы рабочей молодежи, заочно
го обучения, а также через об
мен опытом и оказание помощи 
в работе друг другу непосредст

вен н о  на производстве.
М. АВЕРКИЕВА.

Крупные ан
шлаги - указатели 
привели нас в 
просторную ком
нату. Мягкий свет 
люминесцентных ламп наполнял 
ее, придавая помещению какой- 
то сказочный вид. За школьными 
столами тихо сидели ученицы, а 
у классной доски руководитель 
занятий давал разъяснение.

—  Это наш технический ка
бинет, —  не без гордости тихо 
пояснил заместитель начальника 
шестого цеха Новотрубного заво
да Зосим Абрамович Кофф- — Се
годня здесь идут очередные заня
тия группы учениц десятого 
класса седьмой школы. По разра
ботанной программе они прохо
дят обучение по курсу рабочего 
капиллярной" мастерской. Учебой 
руководит бригадир мастерской 
техник Анатолий Пгошин.

Но вот преподаватель дал по
следние разъяснения, и занятия 
закончились. Как в школе, деву
шки вышли бесшумно. Нам пред
ставилась возможность внима
тельно рассмотреть кабинет, по
знакомиться с его наглядными 
пособиями.

В глаза в первую очередь бро
сается красиво и художественно 
оформленный стенд с образцами 
выпускаемой цехом продукции. 
Н* черном бархатном фоне из по*

Технический кабинет 
волочильщиков

РЕПОРТАЖ

кол «Ленин». В эти творения со
ветских ученых вложен н труд 
новотрубников.
- Хорошо, со вкусом оформлен 
стенд с инструментом для холод
ного волочения и проката труб. 

Со знанием дела оборудованы отде
лы полирования и отжига труб, 
волочения и проката труб в хо
лодном состоянии. Здесь ценные 
сведения получат кольцевые и 
вальцовщики, электрополпровщн- 
ки и термисты, кузнецы и дру
гие рабочие. В различных схе
мах и чертежах показана техно
логия волочения, проката, поли
рования, отжига труб. Здесь же 
оборудованы стенды с различны
ми видами брака в отделах.

Во второй части кабинета ус
тановлен и оборудуется стенд от
дела энергетика. Ремонтные элек
трики Владислав Савосин и Ана
толий Николаев старательно 
прикрепляют на щит различную 
пусковую и защитную аппарату
ру. Здесь же будут оборудованы 
стенды механиков, рационализа
торов и изобретателей, разме
стится техническая библиотека.

—  Мысль о создания цехово

го технического кабинета, —  
рассказывает 3. А. Кофф, —  у 
нас возникла давно. Но все дело 
упиралось в отсутствие подходя
щего помещения. Лишь в ноябре 
прошлого года для этих целей 
было разрешено занять подваль

ное помещение.
В  первую оче

редь определили 
лицо будущего 
кабинета. Было 

решено создать такой кабинет, 
который бы помогал обучать лю
дей облюбованным им и  специ
альностям. В  соответствии с этим 
была разработана тематика офор
мления кабинета, произведена 
художественная побелка помеще
ния, изготовлены стенды и рам
ки для различных схем и чер
тежей.

Исходные материалы готовили 
начальники отделов, а оформле
ние вела группа людей. Активно 
участвовали в изготовлении чер
тежей, схем н диаграмм бригадир 
мастерской безрисочных труб 
А. Пгошин, мастера по ремонт)'
A. А. Шачков и В. В. Паначев. 
Стенд готовой продукции офор
мили художник С. С. Сизов и 
чеканщик Н. М. Черных, брига
дир В. А. Кузнецов и слесарь
B. П. Батыршин. Все столярные 
работы выполнили бригадир хо
зяйственной бригады тов. Голы- 
шев и рабочий - травильщик 
тов. Куклин.

Новый технический кабинет 
—  прекрасный подарок трудя
щимся шестого цеха. Он позво
лит еще выше поднять техниче
ские знания волочильщиков.

м. ЧУВАЦ101.
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Обсудили состояние 
торговли

В клубе железнодорожников 
поселка Кузино по инициативе 
постоянной торговой комиссии 
поселкового Совета состоялась 
конференция потребителей с 
вопросом: «О  состоянии торгов
ли в системе О РСа и магазинах 
потребсоюза и дальнейших за
дачах». Несмотря на неодно
кратный вызов, начальник ОРСа 
НОД-2 тов. Ефименко «е  явил
ся сам и направил второстепен
ного работника товароведа тов. 
Фиткевича, а председатель рай
по тов. Ромашов не направил 
никого.

Отчеты сделали старший то
варовед ОРСа Кузинского тор
гового куста тов. Кокшаров и 
продавцы магазинов райпо тт. 
Топычканов и Сабитов. После 
доклада присутствующие задали 
множество вопросов. Затем раз
горелись весьма оживленные 
прения. Выступающие вскрыли 
всевозможные недостатки, нару
шение правил советской тор
говли, нарушение дисциплины 
со стороны ряда работников 
прилавка, пьянство в рабочее 
время продавца Поповой, экспе
дитора Корякова и других. Мно
го претензий предъявлялось в 
адрес руководства О РСа 
НОД-2. Принято развернутое 
постановление по улучшению 
торговли и полному снабжению 
потребителей. Руководители вы
шестоящих торговых организа
ций должны прислушаться к го
лосу масс.

ПЕНСИОНЕРЫ-
ОБЩЕСТВЕННИКИ

Новая организация — совет 
пенсионеров — появилась в по
селке Кузино. Сюда входят 
председатель Николай Афанась
евич Мошонкия. секретарь 
Иван Селиверстович Шорохов, 
члены совета И. Т. Бойко, И . Р. 
Кудрявцев, В. И. Смоленцев,
А. И . Злоказов и Н. А . Мичу- 
ров.

Недавно совет подвел итоги 
работы и наметил мероприятия 
на будущий квартал. Тов. Куд
рявцев вызвался отвечать за 
бытовой сектор. В. И . Смолен
цев решил наладить работу 
торговли. А. И. Злоказов —от
ветственный за благоустройство 
поселка и культмассовую рабо
ту. Председатель совета и сек
ретарь в любое время, в холод 
и буран, выходят на станцион
ные пути, производят осмотры 
паровозов и готовность паровоз
ных бригад. Они душой болеют 
за безопасность движения поез
дов и сохранность социалисти
ческой собственности.

Все члены совета и пенсионе
ры понимают насущные задачи 
сегодняшнего дня, заботятся о 
быте наших людей, о производ
стве, и поэтому все включились 
в общественную работу.

И. ДУРНОВЦЕВ, 
председатель поссовета.

С П А С И БО  К О Л Л Е К Т И В У  
Ц Е Х А  №  1

Через городскую газету ис
кренне и  горячо благодарим на
чальника цеха № 1 Новотрубно
го завода тов. Ненашева, инже
нерно - технических работников 
и служащих и рабочих того же 
цеха, передавших в дар школе 
свою библиотеку, состоящую из 
850 книг художественной лите
ратуры.

Коллектив учителей 
м учащихся школы №  32.

Н А М  О Т В Е Ч А Ю Т

«ЛУЧШЕ ОБСЛУЖИВАТЬ 
КЛИЕНТОВ»

Так называлось письмо, опуб
ликованное 16 февраля. Заве
дующий горкомхозом тов. Попов 
сообщил, что факты, изложен
ные в заметке, имеют место в 
работе парикмахерских. На ви
новных наложены администра
тивные взыскания.

Начальнику конторы комму
нальных предприятий тов. Дря- 
гину предложено в 10-дневный 
срок навести необходимый по
рядок в парикмахерских и в те
чение 1960 года принять меры к 
улучшению оборудования па
рикмахерских.

сПО/ГзНАМЕНЕМ ЛЕНИНА» 
26 февраля 1960 г  3 стр



Волнующая 
демонстрация дружбы 

и сотрудничества
Поездка Председателя Совет? 

Министров СССР Н. С. Хрущева 
ло странам Азии повсеместно 
расценивается как событие ог
ромного международного значе
ния. «Великой миссией мира, 
дружбы и доброй воли» назвала 
визит Н, С. Хрущвза индийская 
газета «Свадхината». Индонезий
ская газета «Пемуда» отмечает, 
что поездка главы Советского 
правительства «еще больше рас
ширит и укрепит фронт мира и 
дружбы».

Никиту Сергеевича Хрущева с 
исключительной теплотой и раду
шием встречают народы азиат
ских стран. В Индии отличитель
ной чертой приема, оказанного 
главе Советского правительства', 
было проявление всеобщего эн
тузиазма. В совместном советско- 
индийском коммюнике, подводя
щем итоги визита Н, С. Хрущева, 
подчеркивается, что отношения 
между двумя странами никогда 
прежде не покоились на более 
прочной оонове дружбы и пони
мания, чем в настоящее время. В 
совместном созетско - бирман
ском коммюнике отмечается ус
пешное развитие отношений ме
жду двумя странами и выражает
ся решимость еще больше укре>- 
яить их дружбу и сотрудничест
во. Выступая на приеме в честь 
Н. С. Хрущева, президент Индо
незии Сукарно указал «а брат
ский характер соаетско-индоне. 
зийских отношений, заявив: «На
ша дружба идет от сердца к 
сердцу».

В основе дружбы, взаимопони
мания и сотрудничества между 
Советским Союзом и независи
мыми странами Азии лежит их 
общая приверженность принци
пам мирного сосуществования и 
делу мира. «Это, —  как справед
ливо отмечает бирманская газе
та «Гардиан», —  та великая си
ле, которая сплачивает страны 
Азии и Советский Союз на меж: 
дународной арене».

Советские люди всегда с горя
чей симпатией относились к ос
вободительной борьба угнетен
ных стран. СССР, как заявил Н. С, 
Хрущев в одном из своих высту
плений в Индии, желает, чтобы 
народы этих стран развивали 
свою собственную экономику, 
свою национальную культуру, 
чтобы они быстро двигались впе
ред ло пути индустриализации и 
были на деле независимыми го. 
сударствами.

Положительное значение совет
ской помощи выявляется с осо
бой наглядностью при сравнении 
ее с помощью Соединенных Шта
тов Америки. Даже' в США нет 
недостатка в признаниях того, 
что американская «помощь» не 
имеет ничего общего с задачами 
экономического прогресса слабо
развитых стрем. Недавно, напри
мер, сенатор Гор заявил, что аме. 
риканская программа помощи 
иностранным государствам озна
чает поддержку диктатур. Чтобы 
убедиться, что это так, достаточ
но вспомнить, что среди получа
телей американской помощи в 
Азии первое место занимают 
Чснкзйшистская и лисынманов- 
схая клики и диктаторский ре
жим Нго Динь Дьема а Южном 
Вьетнаме.

Поездка Н. С. Хрущеза в стра
ны Юго - Восточной Азии знаме
нует собой всестороннее развитие 
их отношений с нашей Родиной

На снимке: улица Брага— один 
Бандунга.

Индонезийская Республика.

из делозых и торговых центров

на благо мира и всеобщего про
гресса.

Латинская Америка 
бурлит

Американское агентство Юнай- 
тед Пресс Интернейшнл, рв1зби- 
рая современное положение а 
странах Латинской Америки, ука
зывало, что оно характеризуется 
«волной антиамериканизма» и 
стремлением «пересмотреть пре
жние политические курсы».

Страны Латинской Америки, 
стремящиеся освободиться от 
американского засилья, озабоче
ны поисками выгодного рынка 
сбыта езоих продуктов. В конце 
прошлого года в Советском Сою
зе побывала бразильская торго
вая делегация, посылку которой 
газета «Кларин» назвала «вели
ким поворотом во внешней поли
тике Бразилии». Посетила недав
но Москву и торговая делегация 
Чили. В результате поездки А. И. 
Микояна на Кубу было заключе
но советско . кубинское торго
вое соглашение, которое премь
ер-министр Фидель Кастро наз
вал весьма важным и «самым 
выгодным из всех, которые ког
да-либо заключала Куба». Выгод
ность экономических связей с на- 

; шей страной состоит прежде все. 
| го з том, что они укрепляют не- 
| зависимость латиноамериканских 

государств.
Однако США всячески стре

мятся помешать этому процессу. 
Особенно неистозствуюг амери
канские реакционные круги в 
связи с развитием торговли меж. 
ду СССР и Кубой. Не довольст
вуясь кампанией лжи и клеветы 
по адресу кубинского правитель
ства, они угрожают Кубе эконо
мической блокадой и посылают 
самолеты, чтобы бомбить планта
ции сахарного тростника и са
харные заводы.

Но эти действия .американ
ских реакционеров, подобно бу
мерангу, обрушиваются против 
них же самих.

Устранять очаг 
напряженности

Положение в Западном Берли
не, оккупированном войсками за
падных держав, остается напря
женным и создает очаг военной 
опасности в центре Европы. В 
этих условиях урегулирование 
берлинского вопроса приобрета
ет первостепенную важность, и 
Советский Союз принимает для 
этого все новые меры.

Недавно в посольстве СССР в 
Бонне состоялась пресс-конферен
ция, на которой наш представи
тель вновь разъяснил позицию 
Советского Союза в вопросе о 
Западном Берлине. Мы выступа
ем за то, чтобы иностранные 
войска были выведены из Запад
ного Берлина. Этому способство
вало бы заключение мирного до

говора с обоими германскими 
государствами и создание воль
ного города Западного Берлина. 
В результате такого решения 
берлинского вопроса все вопро
сы внутренней жизни Западного 
Берлина, равно как и поддержа
ние его отношений с внешним 
миром, решались западноберлин
скими органами без какого-либо 
давления извне.

Однако власти Западной Гер
мании не хотят урегулирования 
западно . берлинского вопроса. 
Несмотря на то, что Западный 
Берлин никогда не являлся ча
стью Западной Германии, бонн
ские власти рассматривают его 
как собственную территорию и 
превращают в очаг интриг про
тив ГДР.

Продолжение такого положе
ния таит в себе серьезные опас
ности. Советское правительство, 
как было отмечено на пресс- 
конференции, использует все 
средства для урегулирования заг 
лэдногерманокого вопроса путем 
переговоров. Если такого урегу
лирования все же не удастся до
биться, то у СССР не будет ино
го выхода как заключить мирный 
договор с ГДР и решать на этой 
основе вопрос о Западном Бер
лине.

Общественность обоих герман
ских государств с большим вни
манием отнеслась к этому совет
скому заявлению. Газета «Нейес 
Дейчланд», издающаяся в Бер
лине, подчеркивает, что совет
ское разъяоненне помогает сде
лать необходимые выводы по 
берлинскому вопросу. Очаг воен
ной угрозы в центре Европы, 
подчеркивает газета, должен быть 

1 ликвидирован. В. ХАРЬКОВ,

НА ОЛИМПИЙСКИХ ИГРАХ 
В СКВО ВЭЛЛИ {.)

СКВО ВЭЛЛИ. (ТАСС), олим
пийская чемпионка в скоростном 
беге на коньках на дистанции 
3000 метров Л. Скобликова пока
зала результат 5 мин. 14,3 сек. 
Время занявшей второе место 
В. Стениной — 5 мин. 16,9 сек. 
Т. Рылова показала результат 
5 мин. 30,0 сек.

Пятый день соревнований VIII 
Олимпииских зимних игр начался 
лыжными гонками на 15 км. На 
старт вышли 54 лыжника.

На последнем отрезке дистан
ции вперед вырвался X. Брусвеен, 
который показал лучший резуль
тат — 51 мин. 55,5 сек.

Произвольным фигурным ката
нием закончились соревнования 
VIII белой олимпиады по одиноч
ному фигурному катанию на 
коньках среди женщин.

Многократная чемпионка мира 
по этому виду спорта, талантли
вая американская фигуристка Ке- 
рол Хэйсс стала олимпийской 
чемпионкой, принеся Соединен
ным Штатам первую золотую ]ме- 
даль.

* ★ *
24 февраля на ледяное поле 

вышли конькобежцы. Они состя
зались в беге на 500 метров. Луч
ший результат показал совет
ский спортсмен Е. Гришин, повто
рив мировой рекорд, принадлежа
щий ему же. Е. Гришин удосто
ен золотой медали и звания чем
пиона олимпиады.

За шесть дней олимпиады 
спортсмены СССР завоевали 
пять золотых олимпийских меда
лей, три серебряных и шесть 
бронзовых.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
4 стр. 26 февраля 1960 г.

На приз газеты 
„Пионерская правда11
В воскресенье с самого утра к 

зданию средней школы №  32 спе
шили ребята с лыжами на город
ские соревнования на приз газе
ты «Пионерская правда».

В  10 часов состоялся парад. 
После этого был объявлен поря
док проведения состязаний, в ко
торых оспаривали первенство по 
лыжам пионеры второй и третьей 
ступенек.

Затем все отправились на лыж
ню, которая проходила по пере
сеченной местности за стадионом 
Новотрубного завода.

Всего в соревнованиях участво

вало из двенадцати школ около 
500 человек.

По предварительным данным 
на первом месте спортсмены шко
лы № 11, на втором — школы 
№  22, на третьем — школы №  7.

Лыжные соревнования на приз 
газеты «Пионерская правда» пре
шли и в Новоуткинском кусте. 
Здесь впереди школа № 26 пос. 
Новоуткинск, на втором — шко
ла №  29, на третьем — Кузин- 
ская школа №  63.

Победу решила „дуэль1 \*

Не проходит дня, чтобы ле
дяное поле стадиона яовотруб- 
ников пустовало. Около 200 
спортсменов с увлечением зани
маются самым распространен
ным видом спорта — хоккеем.

В прошлую среду на ледяное 
поле вышли хоккеисты баллон
ного и шестого цехов на реша
ющий матч. К  нему они при
шли победителями среди девяти 
цеховых команд. 70-минутная 
напряженная встреча снова не 
выявила чемпиона. Но не могут 
же стать чемпионом две коман
ды. Как быть?

ВСТРЕЧА СО СКИФОМ , 
-  15 МАРТА 42 

Финальная игра на первенство 
страны по хоккею с мячом меж
ду командами «Металлург» (Пер
воуральск) и СКИФ (Алма-Ата), 
назначенная на 28 февраля, пере
носится на 15 марта.

С обоюдного согласия игро
ков было решено: пробить каж
дой команде по пять двенадца
тиметровых ударов по воротам 
противника, и кто больше за
бьет мячей, тот и будет побе
дителем.

Лишь после такой «дуэли» 
наступила развязка. Команда 
баллонного цеха стала чемпио
ном завода по хоккею с мячом 
в сезоне 1959—60 года.

* * *
Н а  днях на стадионе сУстоя- 

лось три товарищеских матча 
между командой «Металлург», 
выступающей по классу «А», и 
второй сборной завода. В пер
вых 'двух матчах «Металлург» 
одержал победу со счетом 4 : 0 
и 10 : 2. В третьем победы до
билась вторая сборная, забив в 
ворота противника пять мячей и 
пропустив в свои два.

А. ПОНОМАРЕВ.

с^ст

Армейцы Свердловска 
— чемпионы страны \ /
Вчера на Центральном стадно, 

не Свердловска армейцы Урала 
провели последнюю финальную 
игру е командой — СКИФ (г. Ал. 
ма-Ата). Состязание, прошедшее 
с преимуществом свердловчан 
закончилось в их пользу со сче
том 5:0. ч /•

Итак, армейцы Свердловска, 
набрав 20 очков из возможных 
22, заняли первое место в розы, 
грыше и обеспечили себе званне 
чемпионов СССР по хоккею с 
мячом. Это — в шестой раз.

Алма-атинцы, имеющие два оч
ка, замыкают таблицу.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
С ЕГО Д Н Я  

Художественный фильм 
«ЛЮБОВЬЮ НАДО ДОРОЖИТЬ»

Нач.: 11, 1. 5, 7 и 9 час. веч.

Д О Л ГИ Х  Мария Прокопьев
на, проживающая в г. Пер
воуральске, ул. Островского, 8, 
возбуждает судебное Дело о
расторжении брака с Д О Л ГИ Х  
Петром Ивановичем, проживаю
щим в Свердловской области, се
ло Бисерть, ул. Пионерская, дом 
2. Дело будет рассматриваться в 
народном суде I участка гор. 
Первоуральска.

На свежем
воздухе

Воспитанники детского садика 
№ 39 отметили праздник русской 
зимы на свежем воздухе. На уча
стке коллективом работников сов
местно с детьми средней и стар
шей групп сделано много снеж
ных построек: самолет, паровоз, 
автомашины и другие. Больше 
всего доставляют удовольствия 
ребятам снежные горки.

На празднике с детьми были 
дед-Мороз и Зима. Они вместе с 
ними танцевали и играли в снеж
ки. После игр катались с ледя
ных горок. Снегурочки не было с 
ребятами, но она наблюдала за 
играми детей из леса и разгова
ривала по радио. Снегурочка по
слала для детей подарок — ло
шадей, запряженных в украшен
ные сани. С большим удовольст
вием дети прокатились на лоша
дях и радостные возвратились в 
детсад, где их угощали традици
онными блинами.

Надо отметить, что в эту зиму 
в большинстве детсадов на уча
стках сделаны снежные построй
ки для игр и развлечений детей 
на воздухе. Особенно ценны в 
педагогическом отношении пост
ройки нз снега на участке дет
сада № 41, где заведующая Н. И. 
Сушкевич. Здесь вылеплены из 
снега персонажи народных ска 
зок.

Много потрудились коллективы 
детских садов № №  42, 15, 16 и 
другие, чтобы создать все усло
вия для наибольшего пребывания 
детей на свежем воздухе.

А. ТОЛМАЧЕВА

^ Х : г 0 р л с я  
В ? Р с т  % т Ш

та Состоялось очередное засе
дание бюро городского комитета 
комсомола. Разбирался вопрос 
о коммунистическом воспитании 
молодежи на заводе «Искра».

В клубе Горняков рудоуп
равления состоялась премьера 
спектакля Афиногенова «Машень
ка». Поставлен он силами участ
ников художественной самодея
тельности. Постановщик — руко
водитель драматического кружка 
3. Балабанова. Главные роли ис
полняли электрик транспортного 
цеха Владимир Виноградов, его 
жена Е, Виноградова, продавец 
ОРСа, машинист экскаватора 
Иван Куликов, инженер обогати
тельной фабрики И. П. Кольцов, 
его жена Тамара Кольцова, ра
ботающая в химлаборатории.

Спектаклем «Машенька» драм- 
коллектив клуба открыл свой ре
пертуар.

яй Во Дворце культуры Дина
са труженики завода с большим 
удовольствием просмотрели
спектакль Свердловского драма
тического театра «Доброй ночи, 
Патриция». Все остались очень 
довольны. На спектакле присутст
вовало 800 человек.

ИЗВЕЩЕНИЕ
2 марта в поликлинике мед. 

санчасти Новотрубного завода
с 10 до 18 часов проводится 
день открытых дверей. Желаю
щих проверить свое здоровье 
просим поселить поликлинику. 
Прием ведут хирург-онколог тов. 
Лобанова, гинеколог тов. Калини
на, терапевт тов, Серебрякова.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Благодарю руководителей рудо

управления, женский совет Маг
нитки за оказание помощи в по
хоронах жены Евдокии Ильинич
ны Мальцевой.
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Художественный фильм 
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